
■匈牙利男子佩劍隊助港隊訓練。
潘志南攝
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作為史上首個在南美洲展開的奧運會，
「里奧」格外受到全球重視，基於去年

世界盃舉行時的不少問題，令人擔憂明年奧
運是否同樣會出亂子也是人之常情。而在昨
晨的倒數500日記者會中，里約奧組委主席
努茲曼便大談個人心情。

城市改造超越巴塞與東京
「今天是非常重要的一天，就像是里約申
奧的前一晚，也像我身為運動員時要參加東

京奧運的前一晚。我非常期待，是一種迫切
等待的心情，我們希望交出一屆令人難忘的
比賽。在聯邦、州和市三級政府的共同努力
下，所有準備工作都有條不紊，奧運場館建
設能夠按期完成。」努茲曼並指里約會是奧
運史上改造最多的城市，變化超越巴塞羅那
和東京那兩屆，尤其是建造中的「奇跡港
口」和地鐵、快速公路等基礎設施，即是他
口中所述的「現在所做的一切都是惠及廣大
人民，是留給人民的遺產」。
對於巴甲球隊哥連泰斯因球場是屬於會方

而拒絕承擔修建臨時看台的費用，令該球場
難以確定能否用作奧運足球之用，努茲曼指
這不是大問題。

聖保羅猶豫致足球未落實
另外，昨晨亦公佈了整個「里奧」的賽程
資料，撇除會在開幕禮前兩日先揭開戰幔的
足球外，其他項目已得知一定細節，方便觀
眾提早計劃訂票；進一步詳情將於本月31日
發表。現知道游泳會在第 1周
（明年8月6至13日）進行，田
徑則緊隨其後（明年8月12至21
日），而延後足球日程全因聖保
羅市政府擔心承辦奧運足球的成
本太高，至今仍是「心大心
細」，導致未能作最後定論。

■香港文匯報記者 鄺御龍

原本倒數原本倒數500500天是個值得慶祝的天是個值得慶祝的
盛事里程碑盛事里程碑，「，「里奧里奧」」亦在全力準亦在全力準
備當中備當中，，然而帆船項目的海水污染然而帆船項目的海水污染
問題還未能妥善解決問題還未能妥善解決。。
早在去年早在去年44月月，，國際奧委會國際奧委會(IOC)(IOC)

副主席科茨已對副主席科茨已對「「里奧里奧」」的籌備工的籌備工
作大表批評作大表批評，，指它是指它是「「歷來最歷來最
差差」，」，多次實地視察後更警告多次實地視察後更警告「「現現

場情況緊急場情況緊急」。」。雖然主辦方的特別小組有雖然主辦方的特別小組有
監察進度監察進度，，並獲並獲IOCIOC主席巴赫於上月造訪主席巴赫於上月造訪
後後「「拍心口拍心口」」表示滿意表示滿意，，可是海水污染問可是海水污染問
題一直為人詬病題一直為人詬病，，而且里約熱內盧市長帕而且里約熱內盧市長帕
伊斯在表揚該市為奧運所做準備工夫的同伊斯在表揚該市為奧運所做準備工夫的同
時時，，也承認擔心奧運帶來的環境影響也承認擔心奧運帶來的環境影響。。

表面美麗卻臭氣薰天表面美麗卻臭氣薰天
不少環保人士和運動員批評帆船比賽的不少環保人士和運動員批評帆船比賽的

舉行地點瓜納巴拉灣舉行地點瓜納巴拉灣，，表面看風景優美表面看風景優美，，
但事實上乃佈滿垃圾但事實上乃佈滿垃圾，，惡臭難頂惡臭難頂。。據報海據報海
水的清潔工作未如理想水的清潔工作未如理想，，有生物學家更指有生物學家更指
出該區或受附近河流中不怕抗生素的超級出該區或受附近河流中不怕抗生素的超級
細菌所污染細菌所污染，，令參加者承受極大風險令參加者承受極大風險。。巴巴
西方面已表明里約未必能兌現清理流進海西方面已表明里約未必能兌現清理流進海
灣灣8080%%污水的承諾污水的承諾。。 ■記者記者 鄺御龍鄺御龍
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翻天覆地惠及人民
明年8月5日舉行的巴西里約熱內盧奧運會（里奧），昨晨於里約舉行倒數

500日活動，同時公佈除足球外的各個項目舉行日程。里約奧組委主席努茲

曼向傳媒表示，他對今屆奧運信心十足，更期待場館和基建設施可令當地居

民受惠，成為歷來主辦城市中因奧運而變得最翻天覆地的一屆。

香港文匯報訊（記者潘志南）踏入40
周年的「國泰航空/匯豐香港國際七人欖
球賽2015」將於本周五至周日（27至
29日）假香港大球場舉行，昨午假馬哥
孛羅香港酒店召開賽前記者會，多支勁
旅的教練以至坐擁主場的香港隊教練備
加力一同出席。

斐濟教練豪言奪冠
斐濟欖球隊現於匯豐國際七人欖球巡

迴賽排第3，早前於拉斯維加斯七人賽
中奪冠，其教練懷恩在會上表明：
「周末出戰香港站是期望奪冠，但對
手有不少。斐濟隊除囊括美國多個世
界獎盃外，也在2014/2015年度於澳
洲奪冠，以及新西蘭銀碟賽中獲
勝。」
28支參賽球隊隊長，包括15支種子

隊以及由國際欖球總會請來的比利時
擔任第16支種子隊，加上另外12支角
逐外圍賽組別的隊伍亦將聚首一堂。
其中去屆冠軍新西蘭隊的隊長科比
斯，長了一把大鬍子，他坦言是為了

女兒而留：「自己一直都有留鬚，因2
歲女兒很喜歡把玩我的鬚，我就一直留
着它。別人或認為這是幸運象徵或迷
信，但我從不信幸運，冠軍是我們努力
訓練的成果。」

用去屆11人求穩定
今屆港隊被編與墨西哥、巴西及烏拉

圭同組，主帥備加力對奪冠充滿信心，

希望能爭取升班，來季升上「種子組
別」爭取更好成績，同時也準備挑戰11
月的奧運亞洲區外圍賽。「上年我們獲
得亞洲七欖系列賽冠軍，同時在仁川亞
運和日本隊決戰下亦獲銀牌，這些成績
均證明我們的實力。」由於欖球是香港

體育學院的精英項目，訓練比過往精
練，備加力早前帶隊跟東加、巴布亞新
畿內亞這些對手交手。陣容方面，今次
的12人名單有11人是去年贏得「亞洲
七人欖球系列賽」冠軍的功臣，備加力
指是要保持球隊穩定性。

香港文匯報訊（記者潘志南）倫敦
奧運男子佩劍個人賽金牌得主匈牙利
劍手斯拉奇阿倫，昨日聯同匈牙利隊
在體院和香港隊進行交流，更把匈牙
利隊的訓練精粹傳授予本港小將。
斯拉奇指港隊運動員柔韌性高，能

將匈牙利隊訓練特點的注動小步法融
入其中，可助港隊進步，並覺得香港
劍擊氣氛不錯，有很多年輕劍手。對

於再獲奧運入場券，斯拉奇顯得信心十足，原因是自己
現於世界排名第5，另外他來港僅兩周已很喜歡香港，
文化、美食以至香港地少人多和匈牙利很不一樣。
港隊目前為了備戰奧運積分賽，劍總特別邀請外隊

與港將一同訓練，除斯拉奇外日內還有更多星級劍手
雲集體院，包括美國隊、英國隊及阿根廷隊共派出10
位星級劍手到港，與香港佩劍隊一同切磋交流，以為6
月亞洲錦標賽及日後的奧運積分賽備戰。

國際七欖賽明舉行
港隊望獲佳績「升班」 基於「雷神」杜蘭

特因傷提早結束球
季，目前要拚命爭奪
西岸第8位殺入季後
賽的雷霆更需借助韋
斯布魯克的能力。周
二雷霆主場面對湖
人，韋少錄得 27分
及 11次助攻的「雙
雙」，連同中鋒簡達
又是「雙雙」的 25
分和 16個籃板，以
127:117 取得關乎出
線季後賽的勝利，原
因是雷霆目前成績為
41勝30負，較第9位
太陽的38勝33負有3
場優勢，剩餘只有11
場未打下，除非突然大走樣，否則雷霆的晉級機會
尚算濃厚。
今場首節是簡達的表演時間，他在單節已炮製了

15分和10個籃板的「雙雙」，助雷霆以37:27領
先。到第3節則輪到韋少獨攬14分，那時球隊已拋
離12分，令湖人即使及後力追也未能反先。湖人華
裔控衛林書豪以正選上陣，獲得19分，尚算不錯，
較其他隊友出色。
此外，公鹿和帝王均以1分之差分別擊敗熱火和

76人，馬刺則因三大主力表現低迷而見負於主場出
擊的小牛。

拿殊認留湖人「失敗」
另一方面，日前宣佈從NBA引退的湖人球星拿
殊，周二在湖人的訓練大樓召開記者會，他承認這
3年在「紫金軍團」是個失敗，但仍感激隊友和擁
躉對傷患纏身的他一直以來的支持。儘管効力3季
僅打了65場，拿殊沒後悔3年前轉會的決定，因他
確是想為湖人帶來成功。 ■記者 鄺御龍

鬧得滿城風雨的
韓國泳手朴泰桓，
因被罰禁賽年半兼
被 韓 國 奧 委 會
（KOC）再追加3
年後方能參加奧運
的懲罰，基本上他
已無緣參戰明年里
約熱內盧奧運。韓
國泳總（KSF）主
席李基勳昨日更表
示，要討論朴泰桓
的前途還有很多時
間，但朴最需要做的應是為藥檢「肥佬」公開道
歉。
李基勳向記者表示，KOC的「禁賽期後追加懲
罰」尚有修訂空間，然而朴必須為其行為道歉。
「最先頭的事，朴泰桓要向因他而失望的人誠懇
道歉，並花點時間自我反省。之後我們才坐低商
討他的情況，決定下一步怎樣做。」而朴的經理
人公司前日已就事件致歉。
另一方面，馬來西亞就6月於新加坡舉行的東
亞運動會作出新安排，大馬體育部長昨日宣佈所
有當地選手必須在抵達星洲前通過藥檢。

■記者 鄺御龍

韋少獨力撐雷霆
季後賽在望

NBA常規賽周四賽程
(本港時間周五開賽)

主隊 客隊
○公鹿 對 溜馬

NBA常規賽周二賽果
活塞 108:104 速龍
公鹿 89:88 熱火
雷霆 127:117 湖人
小牛 101:94 馬刺
帝王 107:106 76人
拓荒者 108:122 勇士
○now635台周五8:00a.m.直播
註：直播時間以電視台公布為準
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港足公佈對關島名單
香港代表隊昨晚公佈周末在旺角場友賽關

島的20人名單，昨晨才歸隊的北京隊高梵和
未報到石家莊永昌的白鶴都榜上有名。「香
港20人」包括門將葉鴻輝和王振鵬；後衛郭
建邦、鄭璟昊、張健峰、陳偉豪、積施利和
法圖斯；中場聶凌峰、林嘉緯、白鶴、梁振
邦、鞠盈智和李嘉耀；前鋒高梵、安基斯、
陳肇麒、林學曦、陳文輝以及麥基。而比賽
當日有關方面舉行不少活動大搞氣氛，包括
夥手機程式開發商推出的港隊專用App，並
鼓勵球迷現場參加互動影相遊戲。

■記者 潘志南

艾朗素將盡搶平治鋒芒
本周末是本年度F1第2站馬來西亞站的大

日子，首站包辦冠亞軍的平治車隊固然受到
關注，但麥拿侖車隊的西班牙車手艾朗素復
出將是全場焦點。需通過今日測試才知能否
重返賽場的艾朗素說：「我已為體能下苦
功，感覺良好，準備好在周末出戰。這周末
儘管艱辛，但我期待首次為比賽攀進
MP4-30戰車內。」
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■多支國際七欖賽參加隊伍的教練，昨日濟濟一堂出席記者會。 潘志南攝

■上年冠軍新西蘭隊的隊長科比斯（中）
相當受小球迷歡迎。 潘志南攝

■朴泰桓如想繼續游泳生涯
就得公開道歉。 法新社

■韋斯布魯克（右）再次發
威，全力助雷霆擊潰湖人。

美聯社

■瓜納巴拉灣的衛生問題非常惡劣。 路透社

■儘管部分基建仍存爭拗問題，但普遍進度
尚算正面。 美聯社

■里約奧委會主席
努茲曼昨日在倒數
500天活動中，對
明年「里奧」信心
十足。 法新社

■除運動場外，連接
各場館和市區的交通
也相當重要，奧運結
束後受惠的會是里約
人民。 路透社


